
Acta N° 6-2024| 4 septiembre 2024
Reunión de Consejo Directivo Instituto de Biología Molecular y Celular de Rosario.

En la ciudad de Rosario, a los 4 días del mes de septiembre de 2024, se reúnen los
miembros del consejo directivo del IBR de manera presencial a las 9:30 h en la sala de dirección de
IBR-CCT. Se encuentran presentes el director Javier Palatnik, el vicedirector Esteban Serra, los
consejeros Julia Cricco, Ramiro Rodriguez, Victoria Alonso, Andres Binolfi, la representante CPA,
Téc. Marina Avecilla y la representante de becarios, Lic. Lucia Capodimonte. Ausente: Irina Suarez.
Participa también el Dr. Pablo Emiliano Tomatis, como coordinador de la reunión.

El orden del día de la reunión, oportunamente enviado por correo electrónico a la
comunidad IBR es:

1- Presencia de Exomas, Drs Banchio y Gramajo
2- Relevamiento de espacios de grupos de IBR facultad. Presenta Julia Cricco
3- Análisis de RRHH y financieros en IBR
4- Notas recibidas
5- Otros temas

1- Presencia Drs Banchio y Gramajo por solicitud de incubación de Exo+

Se trata la solicitud de Exo+ de extender su funcionamiento en el edificio de IBR CCT. En la
discusión se establece que el IBR cuenta en BioR con un espacio específico para la incubación de
empresas Start Up.
Sin embargo, atendiendo al pedido realizado previamente por la Dra. Banchio y el Dr. Gramajo se
autorizó al funcionamiento de la empresa Exo+ en el edificio principal de la sede CCT (Acta 1
2023) con el objetivo de apoyar y facilitar desde la gestión del Instituto al desarrollo de Exo+ y a la
coordinación de los proyectos y recursos humanos por parte de los investigadores involucrados.

El pedido actual, solicita extender la autorización para incubar a Exo+ por un periodo adicional en
sede CCT, y en el mismo se informa que la empresa tendrá asociadas dos personas.

Luego de considerar la situación y contexto actual, el CD del IBR, decide extender el
funcionamiento de la empresa en la sede IBR -CCT y de esta manera seguir apoyando a Exo+. El CD
considera que esta extensión facilitará la gestión de los proyectos de investigación científica de la
Dra. Banchio y el Dr. Gramajo y la coordinación del trabajo del personal incorporado a la empresa.
Se permite por lo tanto que el personal de la empresa se ubique en una de las tres bahías del
laboratorio 5, la misma donde está ubicado el grupo de la Dra Banchio. Atendiendo a lo solicitado,
se extiende el periodo ofrecido para el funcionamiento de Exo+ hasta febrero de 2025.

El CD también informa que previamente aceptó la solicitud de la Dra. Claudia Banchio para la
incorporación de una nueva investigadora a su grupo, la Dra. Celeste Robert.

2- Relevamiento de espacios de grupos de IBR facultad. Presenta Julia Cricco

La sede Facultad del IBR ha sido un espacio clave para la investigación durante muchos años y
desde la creación del IBR. Sin embargo, en los últimos tiempos, ha habido un reacomodamiento en
la demanda de espacios de laboratorio debido a jubilaciones y cambios en los grupos de
investigación. En este contexto, la Dra. Julia Cricco realizó un relevamiento de las necesidades de
mesadas y espacios en la sede Facultad, para lo cual se reunió con investigadores de dicha sede,
incluyendo a Adriana Giri, Elisa Bolatti, Esteban Serra, Pamela Cribb, Victoria Alonso, Jorgelina
Moran Barrios, Cristian Magni y Victor Blancato.



Del análisis de esas reuniones surge que, actualmente, los espacios requeridos corresponden a 15
mesadas de laboratorio. Este número refleja una reducción si se los compara con los 22 espacios
asignados en la última evaluación, y responde a los cambios de contexto actuales. El requerimiento
global de espacios de Sede Facultad es también significativamente menor al momento de la
creación de la sede CCT, esta disminución se debe a las jubilaciones de investigadores directores de
grupo en la sede Facultad y al hecho de que algunos investigadores de la sede CCT no optaron por
abrir nuevos grupos de investigación en sede Facultad luego del último concurso.

Además de los espacios de mesada, el relevamiento indicó la necesidad de contar con siete
espacios de escritorio.

Durante el relevamiento de necesidades, los investigadores de sede Facultad expresaron su
preocupación por el achicamiento de dicha sede y las dificultades que esto podría generar en la
dinámica de funcionamiento. Además, muchos también reconocieron que la reunificación del
Instituto en una única sede en el CCT podría ser beneficiosa para los grupos, facilitando el acceso
al equipamiento y optimizando la gestión. Asimismo, destacaron que este cambio podría fortalecer
las perspectivas futuras de los investigadores más jóvenes que actualmente integran los grupos de
Facultad, mejorando la colaboración y el intercambio entre los equipos de trabajo.

3- Análisis de RRHH y financieros en IBR

Dadas las dificultades actuales que atravesamos por el financiamiento de los proyectos
provenientes de la Agencia Nacional de I+D+i, se decide desde el CD realizar un análisis de la
situación en la que se encuentran los grupos de investigación del Instituto. El Dr. Tomatis hace una
presentación general sobre los recursos financieros y el personal involucrado en los grupos de
investigación utilizando la información disponible en la Administración del IBR.
Se lleva a cabo un primer análisis global sobre los grupos que podrían estar atravesando
dificultades financieras. Para asegurar que la información sea precisa y actualizada, se resuelve
solicitar a los investigadores del IBR que presenten un Relevamiento de RRHH y financiamiento de
sus respectivos grupos para lo cual se enviará una planilla a todos los investigadores para recabar
esta información.

El Dr. Palatnik informa que ha convocado a los investigadores a una reunión el viernes 6 de
septiembre para discutir la situación financiera actual y explorar posibles vías para obtener
recursos adicionales más allá de los ofrecidos por la Agencia Nacional de Promoción de la
Investigación, el Desarrollo Tecnológico y la Innovación.

4- Notas recibidas

-Se recibieron notas de Eduardo Ceccarelli y de German Rosano sobre el pedido de
recontratación de Eduardo Ceccarelli y el funcionamiento de la UEM.

UEM-IBR: el CD concuerda con lo explicitado en dicha nota, en que el Dr. Germán Rosano, l actual
co-director de la UEM-IBR, asuma la dirección efectiva de la unidad a partir de que se efectivice la
jubilación del Dr. Ceccarelli.

Una vez formalizado el traspaso de la dirección, se asignarán a la UEM-IBR dos espacios de mesada
específicos, que estarán bajo la coordinación del Dr. Rosano. Además, el Dr. Rosano se convertirá
en el referente de Alejo Cantoia y el co-referente de Enrique Morales junto con Ramiro Rodríguez
por el área de microscopía.

El CD recomienda al Dr. Rosano que, una vez asumida la dirección de la UEM-IBR, inicie las
gestiones necesarias para asegurar la integración de otros investigadores del IBR a la unidad. Esto



fortalecerá las capacidades científicas, colaborativas y económicas de la UEM, en línea con lo
discutido en el Acta de CD IBR del 3 de mayo de 2023.

Con respecto a la solicitud del Dr. Eduardo Ceccarelli de ser recontratado por un año, el CD avala
dicho pedido. En cuanto al espacio del grupo, una vez que se efectivice su jubilación, se asignarán
cuatro espacios de mesada, que, junto con los dos de la UEM, estarán ubicados en una de las tres
bahías del laboratorio 2. En caso de que la Dra. Catalano se reintegre y el grupo requiera espacios
adicionales, se evaluará la situación en su momento.

Además, se hace notar que Dr. Germán Rosano pasará a trabajar como Director de Proyecto en
forma independiente hacia finales de 2025. Se invita al Dr. Rosano a reunirse con el CD durante el
transcurso de 2025 para discutir su propuesta de funcionamiento de la UEM-IBR y la planificación
de su espacio como Director de Proyecto.

5. Otros Temas:
El CD del IBR decide postular al Dr. Nestor Carrillo al Premio Consagración Eugenia Sacerdote de
Lustig 2023 - Ciencias Biológicas- y la Dra. Victoria Alonso al premio Ranwel Caputto de la
ACADEMIA NACIONAL DE CIENCIAS

Sin más que tratar, se dio por finalizada la reunión a las 13:30 h del 4 de Septiembre 2024.
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